



40 Jahre KISS Mittelfranken

1983 - 2023

kiss.

In diesem Jahr wird ein besonderes Jubiläum gefeiert – 40 Jahre KISS Mittelfranken. Seit 40 Jahren engagiert sich die „Kontakt- und Informations-Stelle für Selbsthilfegruppen“ für die Unterstützung und Vernetzung von Menschen, die von körperlichen, psychischen oder sozialen Herausforderungen betroffen sind.

Die Gründung von KISS im Jahr 1983 war ein Meilenstein für die Selbsthilfebewegung in Mittelfranken. In den letzten 40 Jahren hat die Organisation unzählige Menschen unterstützt und begleitet, um ihnen zu helfen, ihre Lebensqualität zu verbessern und ihre Herausforderungen zu bewältigen.

Mittlerweile bildet der gemeinnützige Verein das Dach für über 900 Selbsthilfegruppen.

Die Arbeit von KISS ist unverzichtbar für die Betroffenen und die Gesellschaft insgesamt. Die Selbsthilfekontaktstelle bietet einzigartige Unterstützungsmöglichkeiten, indem sie den Austausch zwischen Gleichgesinnten fördert und die Bildung von Selbsthilfegruppen unterstützt. Durch diese Arbeit wird das Selbstbewusstsein und die Selbstbestimmung der Betroffenen motiviert, was letztendlich zu einer verbesserten Lebensqualität führt.



Wir, die *PolioGruppe Franken*, möchten diese Gelegenheit nutzen, um allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern von KISS zu danken. Sie haben in den letzten 40 Jahren unermüdlich daran gearbeitet, Menschen in schwierigen Lebenssituationen zu unterstützen. Ihre Arbeit hat dazu beigetragen, dass die Selbsthilfebewegung in Mittelfranken zu einem wesentlichen Bestandteil des gesellschaftlichen Lebens geworden ist.

Wir gratulieren KISS Mittelfranken herzlich zum 40-jährigen Bestehen und wünsche Ihnen weiterhin viel Erfolg bei Ihrer wichtigen Arbeit. Wir sind sicher, dass Sie auch in Zukunft eine wichtige Rolle in der Unterstützung und Vernetzung von Menschen mit besonderen Herausforderungen spielen werden.

Herzlichen Glückwunsch zum 40-jährigen Jubiläum, liebes KISS-Team, von der **PolioGruppe Franken**

Am Freitag, den 17. März 2023, fand im Marmorsaal des Presseclubs Nürnberg die offizielle Auftaktveranstaltung statt, an der wir in unserer Funktion als Sprecher unserer Selbsthilfegruppe teilnahmen.

Wir bekamen viele spannende Einblicke in die Vereinsgeschichte und die mittelfränkische Selbsthilfelandschaft. Kulturell wurde die Veranstaltung durch das Erlanger Jazz-Trio „Lichtspielhaus“ und einen Poetry-Slam-Beitrag von Poetin und Autorin Anna Teufel (Facebook, Instagram, YouTube) begleitet. Auch für unser leibliches Wohl wurde an dem Nachmittag bestens gesorgt. Es war eine rundum gelungene Jubiläumsfeier.





Die Protagonisten der 40-Jahr-Feier von KISS

Friedrich Fackelmann (Assistent der Geschäftsführung) und Franziska Heurung, Kiss-Co-Leitung, Online-Beraterin.



1 Elisabeth Benzing, Geschäftsführerin von KISS Mittelfranken, eröffnete die Feier • 2 Grußworte sprachen: der Landrat Armin Koder, Landrat des mittelfränkischen Landkreises Nürnberger Land • 3 Horst Leitner, Direktor der AOK Mittelfranken • 4 Britta Walthelm, Referentin für Umwelt und Gesundheit der Stadt Nürnberg. • 5 Theresa Keidel, Geschäftsführung bei Seko Bayern (Bildmitte)

6 Das Kiss-Team (von links nach rechts): Tanja Günther, stellvertretende Geschäftsführerin, Ingeborg Ehrlich-Schweizer, eine wichtige Ingangsetzerin der Selbsthilfe, und der ehrenamtliche Vorstand mit Gabriele Schmöller und Carmen Henneberger.

